

Repunta IGAE 0.08% en agosto (Reforma 24/10/19)

Repunta IGAE 0.08% en agosto (Reforma 24/10/19) Ernesto Sarabia Cd. de México (24 octubre 2019).- En agosto, el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) tuvo una ligera variación de 0.08 por ciento, tras haber descendido 0.15 por ciento en julio, según cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El pobre desempeño de la economía del País, medida por el IGAE, se debió a una combinación de resultados en los grandes grupos que la integran. El sector industrial o actividades secundarias subieron 0.83 por ciento durante agosto, luego de un decremento de 0.33 por ciento el mes previo. Entre los rubros de las actividades secundarias, las industrias manufactureras bajaron 0.38 por ciento, un rubro que venía de un avance de 0.33 por ciento en junio y de 0.18 por ciento en julio. Por el contrario, la minería se disparó 5.20 por ciento durante agosto, lo que le permitió lograr su mejor resultado en 22 meses, dado que en octubre de 2017 se había expandido 6.08 por ciento. La minería cayó 2.95 por ciento en julio de este año a tasa mensual. En el mismo tono, la construcción dejó atrás su retroceso de 0.74 por ciento registrado en julio para ascender 2.30 por ciento al mes siguiente. La generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final varió 1.77 por ciento, su mejor resultado en cuatro meses, teniendo en cuenta que en julio retrocedió 0.43 por ciento. Las actividades terciarias o de servicios, prácticamente se estancaron en agosto, con una variación de 0.02 por ciento, después de pequeños descensos de 0.07 en junio y de 0.09 por ciento en julio pasados. De los nueve grandes renglones en que el Inegi presenta a las actividades terciarias, en cuatro hubo aumentos, en uno no se observó cambio y en cuatro se tuvieron retrocesos. El grupo conformado por servicios de esparcimiento culturales y deportivos, y otros servicios recreativos; otros servicios excepto actividades gubernamentales registró el mayor aumento en las terciarias, al variar 1.78 por ciento mensual. Dicho rubro fue seguido por comercio al por menor, con un incremento de 0.95 por ciento y comercio de mayoreo, con 0.39 por ciento. Los transportes, correos y almacenamiento; información en medios masivos figuraron con cero crecimiento, en tanto, los servicios educativos; servicios de salud y de asistencia social sobresalieron con un revés de 0.52 por ciento. En tanto, las actividades primarias descendieron 2.60 por ciento. Con cifras desestacionalizadas, el IGAE cayó 0.40 por ciento en agosto contra el mismo mes de 2018, su segunda baja consecutiva a tasa anual. Esto se derivó de una reducción de 1.05 por ciento anual en agosto en las actividades secundarias y de 0.09 por ciento en el sector servicios, a la par de un avance de 0.86 por ciento en las primarias.